

ABSTRAK

Putri Zakia, 126102211085, Pemenuhan Hak Anak pada *Blended Family* dalam Perspektif Hukum Perlindungan Anak dan *Hadhanah* (Studi Kasus di Desa Kandangan Kecamatan Kandangan Kabupaten Kediri). Program Studi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025. Dosen Pembimbing: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H

Kata Kunci: pemenuhan hak anak, *blended family*, hukum perlindungan anak, *hadhanah*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena *blended family* yang semakin umum terjadi akibat perceraian dan pernikahan ulang yang menimbulkan tantangan dalam pemenuhan hak-hak anak. Pemenuhan hak anak dalam *blended family* menjadi isu yang menarik untuk dikaji menggunakan perspektif hukum nasional dan konsep *hadhanah*.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pemenuhan hak anak pada *blended family* di Desa Kandangan Kecamatan Kandangan Kabupaten Kediri? 2) Bagaimana pemenuhan hak anak pada *blended family* perspektif hukum perlindungan anak? 3) Bagaimana pemenuhan hak anak pada *blended family* perspektif *hadhanah*? Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan pemenuhan hak anak pada *blended family* di Desa Kandangan Kecamatan Kandangan Kabupaten Kediri. 2) Menganalisis pemenuhan hak anak pada *blended family* perspektif hukum perlindungan anak. 3) Menganalisis pemenuhan hak anak pada *blended family* perspektif *hadhanah*.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Triangulasi digunakan untuk pengecekan keabsahan data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pemenuhan hak anak pada *blended family* di Desa Kandangan telah terpenuhi dalam pendidikan, agama, kesehatan, dan kasih sayang, tetapi masih ada kendala dalam partisipasi anak, perlindungan dari diskriminasi, dan hubungan dengan orang tua kandung. 2) Dalam perspektif hukum perlindungan anak, hak dasar anak telah diakomodasi, tetapi masih terdapat kesenjangan dalam perlindungan dari diskriminasi, partisipasi anak, dan hubungan dengan orang tua kandung. 3) Dalam perspektif *hadhanah*, pemenuhan nafkah anak masih bermasalah karena banyak ayah kandung yang tidak menjalankan kewajibannya, sehingga beban ekonomi sering beralih ke ibu atau ayah tiri.

ABSTRACT

Putri Zakia, 126102211085, Fulfillment of Children's Rights in Blended Families in the Perspective of Child Protection and Hadhanah Law (Case Study in Kandangan Village, Kandangan District, Kediri Regency). Islamic Family Law Study Program Faculty of Sharia and Legal Sciences, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2025. Supervisor: Dr. Hj. Nur Fadhilah, S.H.I, M.H

Keywords: fulfillment of children's rights, blended family, child protection law, hadhanah

This research is motivated by the phenomenon of blended families which is increasingly common due to divorce and remarriage which poses challenges in fulfilling children's rights. The fulfillment of children's rights in blended families is an interesting issue to be studied using the perspective of national law and the concept of hadhanah.

The formulation of the problem in this study is: 1) How is the fulfillment of children's rights in blended families in Kandangan Village, Kandangan District, Kediri Regency? 2) How is the fulfillment of children's rights in blended families from the perspective of child protection law? 3) How is the fulfillment of children's rights in blended families from the perspective of hadhanah? This study aims to: 1) Describe the fulfillment of children's rights in blended families in Kandangan Village, Kandangan District, Kediri Regency. 2) Analyze the fulfillment of children's rights in blended families from the perspective of child protection law. 3) Analyzing the fulfillment of children's rights in blended families from the perspective of hadhanah.

This research is a qualitative research with a type of field research. The data collection techniques used are observation, interviews, and documentation. Meanwhile, the data analysis technique uses data condensation, data presentation, and conclusion drawn. Triangulation is used to check the validity of data.

The results of this study show that: 1) The fulfillment of children's rights in blended families in Kandangan Village has generally been fulfilled in education, religion, health, and affection, but there are still obstacles in child participation, protection from discrimination, and relationships with biological parents. 2) From the perspective of child protection law, the basic rights of children have been accommodated, but there are still gaps in protection from discrimination, child participation, and relationships with biological parents. 3) From the perspective of hadhanah, the fulfillment of child support is still problematic because many biological fathers do not carry out their obligations, so the economic burden often shifts to the mother or stepfather.

الملخص

فوترى زاكيا، 126102211085، تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة من منظور قانون حماية الطفل والحضانة (دراسة حالة في قرية كاندانغان، مقاطعة كاندانغان، منطقة كيديري). قسم قانون الأسرة الإسلامي، كلية الشريعة والقانون، جامعة الدولة الإسلامية سيد علي رحمة الله تولونج أجونج ، 2025. المشرفة: الدكتورة الحاجة نور فضيلة، ش.ح.إ.م.ح. الكلمات المفتاحية: تحقيق حقوق الأطفال، الأسرة المختلطة، قانون حماية الطفل، الحضانة

تتبع هذه الدراسة من ظاهرة الأسرة المختلطة التي أصبحت أكثر شيوعًا نتيجة الطلاق وإعادة الزواج، مما يؤدي إلى تحديات في تحقيق حقوق الأطفال. يعد تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة قضية جديدة بالدراسة من منظور القانون الوطني ومفهوم الحضانة.

إشكالية البحث في هذه الدراسة هي: (1) كيف يتم تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة في قرية كاندانغان، مقاطعة كاندانغان، منطقة كيديري؟ (2) كيف يتم تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة من منظور قانون حماية الطفل؟ (3) كيف يتم تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة من منظور الحضانة؟ تهدف هذه الدراسة إلى: (1) وصف تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة في قرية كاندانغان، مقاطعة كاندانغان، منطقة كيديري. (2) تحليل تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة من منظور قانون حماية الطفل. (3) تحليل تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة من منظور الحضانة.

تعتمد هذه الدراسة على منهج البحث النوعي باستخدام البحث الميداني. تشمل تقنيات جمع البيانات الملاحظة، والمقابلات، والتوثيق، بينما تشمل تقنيات تحليل البيانات تكثيف البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص الاستنتاجات. كما تم استخدام التثليث للتحقق من صحة البيانات.

أظهرت نتائج البحث أن: (1) تحقيق حقوق الأطفال في الأسرة المختلطة في قرية كاندانغان قد تحقق بشكل عام في مجالات التعليم، والدين، والصحة، والمحبة، ولكن لا تزال هناك عقبات تتعلق بمشاركة الأطفال، والحماية من التمييز، والعلاقة مع الوالدين البيولوجيين. (2) من منظور قانون حماية الطفل، تم استيعاب الحقوق الأساسية للأطفال، لكن لا تزال هناك فجوة في الحماية من التمييز، ومشاركة الأطفال، والعلاقة مع الوالدين البيولوجيين. (3) من منظور الحضانة، لا يزال تحقيق النفقة للأطفال يمثل مشكلة لأن العديد من الآباء البيولوجيين لا يؤدون واجباتهم، مما يؤدي إلى انتقال العبء الاقتصادي إلى الأم أو الأب غير البيولوجي.